

Rotary Yverdon-les-Bains EUROSTAR 2022 du 26 au 29 mai

Jedi 26

Réception à l'Hôtel de La Prairie, entre 15h30 et 18h, remise des badges et prise des chambres avec découverte du cadeau de bienvenue (cabas Boxer avec un pack de 4 bières spéciales, 2 saucissons à cuire de la boucherie Leuba, un sachet de biscuits de la boulangerie-chocolaterie Gerber-Wyss, un stylo Caran d'Ache de l'assurance Vaudoise, un block-notes avec un petit Ragusa de la Raiffeisen, un paquet de biscuits « palmiers » de La Fabrique, ainsi que la brochure touristique d'Yverdon-Région.

Seront présents pour les 4 jours :

ILE-DE-RE (France) 5 personnes

KOBLENZ- DEUTSCHES ECK (Allemagne) 15

NEUFCHATEAU (Belgique) 16

ROSES-EMPURIABRAVA (Espagne) 11

SONDRIO (Italie) 2

CROYDON (Angleterre) n'est pas représenté.

TOTAL : 49.

18 à 22h30 A + R La Prairie - Restaurant de La Plage en car-navette VTS pour une soirée de bienvenue.

Orchestre folklorique Trio Distance : 3 dames en costumes suisses avec 2 Schwyzerörgeli (accordéons schwyzois) et 1 contrebasse.

Apéritif, discours de bienvenue de Jürg Wolfensberger, président du CO Eurostar, qui présente ou cite les autres membres de son comité.

Rémy Tacheron clôt cette intervention en chantant accompagné par la musique un pastiche de circonstance composé sur la chanson de Line Renaud « Etoile des Neiges », prestation fort applaudie et chantée encore en cours de soirée par une chorale mixte improvisée de 7 choristes du RC Yverdon.

Raclette en self-service continu avec un excellent fromage d'alpage, pommes-de-terre en robe des champs, oignons et cornichons au vinaigre. Cette spécialité suisse a été unanimement appréciée de toutes et tous et beaucoup nous l'on dit en nous remerciant pour cet accueil original réussi !

Excellent dessert (coupe de fraises et petits fruits frais avec glace vanille et crème chantilly), café, thé ou infusion et rentrée à l'hôtel, moins quelques Allemand(e)s qui pedzent devant un digestif en terrasse et qui ont décidé de rentrer à pied !

Vendredi 27

Montée des participant(e)s - 49 étrangers et 9 d'Yverdon - dans le car VTS à 2 étages (91 places, 14 m. de long et 4 m. de haut) après contrôle des effectifs, à l'heure de 8h45 prévue, bravo !

« Chaplin's World » à Corsier sur Vevey , élu meilleur musée d'Europe en 2018 par l'Académie Européenne des Musées, visite suggérée et parfaitement organisée par Jacques Levillant.

Après répartition par groupes linguistiques, les guides équipent chaque personne d'un audio-guide et les emmènent pour environ 1h45 de visite, en commençant par un film retraçant la vie de cet illustre « Charlot ».

Puis c'est le fameux musée inter-actif dit « Studio Hollywoodien », soient 1'850 m2 de cheminement thématique.

Débutant par la reconstitution vivante d'une rue de Londres d'époque, sous la conduite de guides passionnantes et compétentes, c'est l'extraordinaire parcours jalonné de statues de cire (créées par l'institution Grévin, comme à Paris) plus vraies que nature, qui invite à de nombreuses photos et des « selfies » avec The Kid, dans des décors les plus fameux de ce grand Monsieur du 7^{ème} art.

On termine par le Manoir de Ban, maison avec un parc arborisé de 4 ha. où Chaplin vécut avec sa famille durant 25 ans.

De l'avis général, ce musée a été qualifié de remarquable et toutes et tous ont dit leur admiration pour cette réalisation en nous complimentant sur le choix de visite !

Repas au Restaurant de l'ancien Stand de Tir de Gilamont.

Cinq minutes de car jusqu'à cet endroit original. Apéro extérieur sous les arbres et repas en salle avec explications des spécialités du menu :

Pot-au feu en verrine avec son ***Tavillon aux Greubons***

Filet de porc de la Gruyère à la moutarde

Mousseline de pommes-de-terre à l'huile d'olives

Légumes du soleil

Et le fameux dessert « Mousse aux 2 chocolats suisses »

d'un artisan chocolatier pour rester dans le ton traditionnel helvétique.

Excellent repas servi sur des assiettes chaudes (à relever !), avec des vins de propriétaires vigneron -encaveurs du Lavaux, dans un endroit rustique et nature , réservé entièrement pour nous.

Belle journée ensoleillée mais pas trop chaude et timing prévu respecté avec une précision suisse reconnue.

A 19h les Rotariens yverdonnois généreusement inscrits prennent en charge leurs invités pour un repas à la maison et une soirée d'amitié et de convivialité qui fut de l'avis général un des tous grands moments d'Eurostar, bien dans l'esprit d'internationalités partagées et de critères chers au Rotary.

Samedi 28

12 Rotariens d'Yverdon en accompagnants.

Même car pour la visite guidée de Berne, capitale suisse méconnue de la plupart de nos visiteurs, qui ont beaucoup apprécié de la découvrir et nous ont dit avoir eu beaucoup d'intérêt pour cette visite pédestre, par un temps ensoleillé très agréable.

Arrivée et organisation des groupes linguistiques au Bärengraben, découverte des plantigrades bernois et départ à pied en direction de la vieille ville historique.

Pont sur l'Aar et vue magnifique, fontaines avec colonnes travaillées et statues colorées, œuvres d'art du Moyen-Age, Hôtel de Ville, Cathédrale, Palais fédéral siège des autorités politiques du pays, célèbre horloge astronomique du 16^{ème} siècle (Zytglogge en dialecte bernois) avec jacquemart (automate qui frappe les heures) et carillon.

Repas au Kornhauskeller, grand bâtiment en grès vieux de 300 ans avec une impressionnante cave de 3 étages utilisée jadis pour stocker les réserves de céréales et de vin.

Au menu : Salade aux croûtons
Saumon grillé
Riz et épinards
Symphonie de desserts
Vin et café.

Retour à l'hôtel La Prairie après un timing une nouvelle fois parfaitement tenu.

Réunion des présidents et coordinateurs des clubs et heureuse nouvelle :

décision unanime de perpétuer la tradition et le tournus des réunions annuelles EUROSTAR, en remplaçant si possible le club anglais de Croydon qui doit, âge des membres et recrutement en cause, hélas se résoudre à nous quitter, ce que nous regrettons amèrement.

Aussi nos pensées vont vers nos amis rotariens de ce club qui a porté très haut les valeurs d' Eurostar.

A 19h, apéritif au soleil encore généreux et à point nommé sur la « prairie » de l'hôtel du même nom, puis soirée de gala dans la grande salle aménagée de tables rondes avec un savant mélange des langues parlées, afin que chaque convive se sente à l'aise dans la compréhension d'autrui.

Au menu : Saumon en amuse-bouche
Asperges vertes en vinaigrette avec dés de saucisson vaudois
Bœuf rosé au pinot noir
Gratin dauphinois et crémeux de carottes
Soupe de fraise et sorbet.

Repas entrecoupé de plusieurs interventions sous le majorat de table de
Laurens Froidevaux :

- A tout seigneur tout honneur le discours de notre président Eric Aellen
- La présentation de nos 2 actions EUROSTAR par Laurent Vollenweider qui cèdera ensuite la parole aux intervenant(e)s du GRAAP et du Conservatoire. Qui adressent, en fin de présentation de leurs institutions, de vifs remerciements au Rotary Club d'Yverdon et à Eurostar pour ces actions bienvenues.
- Les messages d'amitié et les remerciements par la présidente de l'Île-de-Ré, les présidents ou remplaçants des autres clubs.
- Intermède musical au piano par M. Delvecchio
- Lecture par Laurens et distribution à certains de « ce qu'est Eurostar », historique, buts et fonctionnement, texte écrit par Rémy à la demande de plusieurs participants afin de mieux renseigner leurs nouveaux membres.
- Minute de silence en hommage à René Marguet, membre disparu du Rotary d'Yverdon et un des fondateurs d'Eurostar
- Vœux de santé et de rétablissement pour Daniel Heiz, membre du CO, hélas hospitalisé
- Présentation devant la salle du CO d'Eurostar 2022 sous les vifs applaudissements du public
- Ban bourguignon traditionnel par toute l'assemblée
- Paroles de fin et vœux pour EUROSTAR 2023 à Roses-Empuriabrava par notre maître de cérémonie Laurens Froidevaux qui a su, avec compétence et tact, mener à bien cette soirée de gala.

Dimanche 29 mai

« Ce n'est qu'un au revoir, ami(e)s d'EUROSTAR !

En présence de membres du CO : bon voyage, santé, conservation à toutes et tous, merci de votre présence, embrassades, poignées de mains, et à l'an prochain !

Rotarien PHF Rémy Tacheron
RC Yverdon-les-Bains
Le 29 mai 2022.